
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 15.06.11 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/022(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

OR Pechau Mittwoch, Gemeindesaal, Breite 
Straße 18 

19:00Uhr 20:00Uhr 

     
 25.05.2011    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 28.04.2011 
  
  
4 Anfragen 
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
  
  
5.1 Vorbereitung der OB-Dienstberatung im Juni in Pechau 
  
  
5.2 Stand der Straßenbauarbeiten in der Breiten Straße 
  
  
5.3 Auswertung der Ortsbegehung am 17.05.2011 mit dem Tiefbauamt 
  
  
5.4 Auswertung des Gespräches mit dem Beigeordneten Herrn Platz 

am 19.05.2011 
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6 Bürgerfragestunde 
  
  
7 Verschiedenes 
  
  
  Nicht öffentliche Sitzung 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning eröffnete die Sitzung in dem er die Ortschaftsräte und 
die anwesenden Bürger begrüßte. 
Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Es waren alle 7 Ortschaftsräte 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Herr Dömeland schlug die Aufnahme des Tagesordnungspunktes 8. Bauangelegenheiten im 
nicht öffentlichen Teil der Sitzung vor. 
Der Ortschaftsrat nahm den TOP8. Bauangelegenheiten im nicht öffentlichen Teil der Sitzung 
einstimmig auf. 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die so geänderte Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 28.04.2011 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Niederschrift vom 28.04.2011 mit 6 Ja-Stimmen und 1 
Stimmenthaltung.  
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
5.1. Vorbereitung der OB-Dienstberatung im Juni in Pechau 
 
Der Ortschaftsrat Pechau legte folgende Themen und Anfragen für die 
Oberbürgermeisterdienstberatung fest. 
 

1. Fertigstellung der Bauarbeiten in der Breiten Straße einschließlich der Buswendeschleife 
2. Softwear für Pechau zur Auswertung der Geschwindigkeitsmessanlagen kaufen 
3. Sanierung der Radwege Klusdamm (Magdeburg – Pechau und Pechau – Wahlitz) 
4. Bürgerarbeit für Pechau und Kräfte für den Kunst-und Naturhof Pechau 
5. Ostseitiger Deichausbau (Umflutkanal) 
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5.2. Stand der Straßenbauarbeiten in der Breiten Straße 
 
Herr Dommning: Zum Beschluss hinsichtlich der Gestaltung (Ausbau) des Fußweges im Bereich 
der Linden in der Breiten Straße gibt es noch keine Antwort von der Stadtverwaltung. 
Am Freitag, den27.05.2011 um 9.30 Uhr findet ein Ortstermin in der Breiten Straße mit dem 
Tiefbauamt statt. Dabei soll auch nochmals über die Reparatur der Buswendeschleife 
gesprochen werden. 
 
 
 
5.3. Auswertung der Ortsbegehung am 17.05.2011 mit dem 

Tiefbauamt 
 
Die Ortsbegehung wurde vom 17.05.2011 auf den 27.05.2011 verlegt.  
 
 
 
5.4. Auswertung des Gespräches mit dem Beigeordneten Herrn 

Platz am 19.05.2011 
 
Herr Dommning berichtete von der Beratung  von Vertretern des Ortschaftsrates beim 
Beigeordneten Platz zu Fragen der Lärmbelästigung von Motorradfahrern in Pechau. (Anlage 1) 
 
Er verlas auch den Antwortbrief von Herrn Dr. Emcke auf den Brief der Fam. Ulrich, die sich im 
Namen der Bürger der Calenberger Straße über den Motorradlärm beschwert hatten. (Anlage 2) 
 
Herr Fleck berichtete von der Geschwindigkeitskontrolle am 22.05.2011 in Pechau. 
(Anlage 3) 
 
Herr Dömeland sprach über den untragbaren Zustand der parkenden Autos im Bereich der 
Bereitschaftspolizei in Prester. Er teile die Auffassung des Tiefbauamtes nicht, keine Änderung 
(z.B. Parkverbot) in diesem Bereich durchzuführen. 
Er sprach sich dafür aus, dieses Thema auch in der OB-Dienstberatung anzusprechen. 
 
Herr Kriegenburg schlug vor die Verkehrssituation an den Wochenenden in Pechau zu 
dokumentieren. 
 
Der Vorschlag wurde von den Ortschaftsräten unterstützt. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Frau Bothe beschwerte sich: „Warum gibt es keine Kräfte von der AQB für den Kunst-und 
Naturhof Pechau? In anderen Einrichtungen in Magdeburg wurden Kräfte eingestellt.“ 
 
Herr Dommning: “Ab 1. Juni sollen Kräfte für den Kunst-und Naturhof Pechau kommen.“ 
 
Herr Dr. Petzoldt ergänzte, dass Arbeitskräfte im Rahmen der Bürgerarbeit über den 
Sportverein Pechau zum Einsatz kommen könnten.  
 
Frau Bothe wies darauf hin, dass im Historischen Hof nur noch eine Kraft arbeitet und der 
Arbeitsumfang in Zeiten mit überhöhten Besucheraufkommens (z.B. mehrere Schulklassen) 
nicht abgedeckt werden kann. Die zweite Kraft, die von der AQB eingesetzt war, muss wieder 
zum Einsatz kommen. 
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Weiterhin berichtete sie, dass am 29.06.2011 die GWA in Pechau tagt. Ein Vertreter des 
Ortschaftsrates sollte dabei sein. 
Am 22.06.2011 findet auf dem Gemeindehof das Seniorenhoffest statt. Eine Beteiligung des 
Ortschaftsrates bei der Vorbereitung wäre wünschenswert. 
 
Herr Dommning: “Der Heimatverein Pechau wird der Seniorenhoffest vorbereiten.“  
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning informierte, dass am 31.05.2011 eine erweiterte Vorstandssitzung des 
Heimatvereins Pechau stattfinden soll. Die FFw Pechau ist dazu eingeladen, da die FFw einige 
Aufgaben beim diesjährigen Dorffest übernehmen wird. 
 
Herr Dömeland sprach die Unterstützung der Forst und der GISE bei der Freihaltung der nicht 
städtischen Radwegbereiche an. 
 
Dazu sollen Kontakte des Ortschaftsrates zum Forstamt aufgenommen werden.  
 
Herr Petzoldt berichtete, dass die Container zur Abfuhr der Osterfeuerreste 200 Euro gekostet 
haben.  
 
Herr Kriegenburg erklärte sich bereit, die Hälfte der Kosten zu übernehmen. 
 
Im nächsten Jahr sollen die Kosten für die Container bei der Vorbereitung des Osterfeuers 
berücksichtigt werden. 
 
 
 
 Nicht öffentliche Sitzung 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 




